
   
  

 
 

 
 

 

Niederschrift 

über die öffentliche Sitzung 

des Ortsbeirates Nördliche Innenstadt  

von Ludwigshafen am Rhein 

 

Sitzungstermin: Donnerstag, den 07.09.2023 

Sitzungsbeginn:  17.00 Uhr 

Sitzungsende:  18.05 Uhr 

Ort, Raum: Bürgersaal Nord, Hemshofstraße 46 a 
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Anwesend waren: 
 

Ortsvorsteher 
Osman Gürsoy  

SPD-Ortsbeiratsfraktion 
Nikolaus van den Bruck  
Georgios Vassiliadis  
Dolly El-Ghandour  
Andreas Bauer  
Georg Bader  

Fraktion Freie Linke 
Raimondo Scalia  

FDP-Ortsbeiratsmitglied 
Friedrich Bauer  

Schriftführerin 
Sabine Müller  
 
 

Entschuldigt fehlten: 
 

CDU-Ortsbeiratsfraktion 
Anita Hauck  
Wolfgang Leibig  
Olga Papazoglou  
Matthias Heck  

DIE GRUENEN - Ortsbeiratsfraktion 
Gisela Witt-Pieper  
Emin Özüak  

Fraktion Freie Linke 
Bernhard Wadle-Rohe  

FWG-Ortsbeiratsmitglied 
Gabriele Altengarten  

im Ortsbezirk wohnende Stadtratsmitglieder 
Dr. Georgios Hondralis  
Petra Malik  
Johannes Thiedig  
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Tagesordnung: 
 

 1.  Einwohnerfragestunde 
  
 2.  Bericht Ortsvorsteher 
  
 3.  Vorstellung der Verwaltung "Besser leben ohne Müll" 

Vorlage: 20236742 
  
 4.  Kanal- und Gleis-Sanierung in der Frankenthaler Straße 

Vorlage: 20236761 
  
 5.  Antrag des Ortsvorstehers 

Observation von Hotspots –mit Priorität Ecke Blücher-/Welserstraße 
Vorlage: 20236847 

  
 6.  Antrag des Ortsvorstehers 

Schulsportanlage GML (hinter ehemaligem Hallenbad Nord) 
Vorlage: 20236848 

  
 7.  Antrag der Fraktion  Freier Linke im Ortsbeirat 

Entfernung von Warnbarken in der Seilerstraße 
Vorlage: 20236765 

  
 8.  Anfrage des Ortsvorstehers 

Trinkwasser-Brunnen Prinzregentenstraße 
Vorlage: 20236846 

  
 9.  Verschiedenes 
  
 
 
Die Einladung erfolgte ordnungsgemäß; der Ortsbeirat Nördliche Innenstadt war beschluss-
fähig. 
 
 
 

Protokoll: 

 

zu 1 Einwohnerfragestunde 
 
 
Es liegen weder mündliche noch schriftliche Anfragen oder Anregungen vor. 
 
Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis. 
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zu 2 Bericht Ortsvorsteher 
 
 
Auch wenn es in der Presse zu lesen war, teilt der Ortsvorsteher zur Kenntnis mit, dass die bisher 
parteilose Kollegin des Ortsbeirates Anita Hauck zur CDU gewechselt ist. 

 
Weiter teilt er mit, dass die geplante OBR-Sitzung 23.11. auf den 09.11. vorverlegt wurde UND diese 

bei der GML stattfindet, was per Mail schon durch Frau Müller mitgeteilt wurde. 

 

Dann weist er auf die Eröffnung des neu gestalteten Rudolf-Hoffmann-Platzes hin, wozu die Einladun-

gen bereits von zuständiger Stelle verschickt wurden.  

Er hofft, dass er das Gremium bei der Eröffnung am 27.10.2023 ab 14.00 Uhr begrüßen kann, denn  

„was lange währt, wird endlich wahr……“ 

 
Außerdem teilt er mit, dass er über noch ausstehende Antworten der Verwaltung zu verschiedenen 

Vorgängen zu gegebener Zeit berichten wird.  

Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis. 
  

 
 
zu 3 Vorstellung der Verwaltung "Besser leben ohne Müll" 
 
 
Uwe Fröhlich stellt die Kampagne „Besser leben ohne Müll“ anhand einer Präsentation vor, welche im 
Ratsinformationssystem einzusehen ist. 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Ausführungen  zur Kenntnis und bittet, dass in der statistischen Auflistung 
der Stadtteile die Ortsteile Hemshof und Nord bezüglich der einzelnen Fallzahlen gesplittet aufgeführt 
werden. Dies sagt Herr Fröhlich zu. 
 
 

 
 
zu 4 Kanal- und Gleis-Sanierung in der Frankenthaler Straße 
 
 
Hierzu stellen die Herren Magin und Diefenbach (RNV), Scharfenberger (TWL), Kallweit und Raubach 
(Stadtentwicklung und Straßenunterhalt) die Baumaßnahme der Kanal- und Gleissanierung anhand 
einer Präsentation vor, welche im Ratsinformationssystem einzusehen ist. 
 
Da bei der Maßnahme aufgrund der Verdopplung der Baukosten 11 Bäume gerodet werden müssen, 
teilt Herr Kallweit mit, dass diese allerdings in doppelter Anzahl gepflanzt und über dieses Projekt fi-
nanziert werden.  
Die bisherige Straßenpflasterung wird durch Asphalt ersetzt. 
Der Schienenersatzverkehr wird laut Herrn Diefenbach über die Industriestraße laufen. 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Ausführungen zur Kenntnis. 
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zu 5 Antrag des Ortsvorstehers 
Observation von Hotspots –mit Priorität Ecke Blücher-/Welserstraße 

 
 
Da keine Beschlussfähigkeit vorliegt, wird der TOP auf die nächste Sitzung verschoben. 
 
Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis. 
 

 
 
zu 6 Antrag des Ortsvorstehers 

Schulsportanlage GML (hinter ehemaligem Hallenbad Nord) 
 
 
Da keine Beschlussfähigkeit vorliegt, wird der TOP auf die nächste Sitzung verschoben. 
 
Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis.  
 

 
 
zu 7 Antrag der Fraktion  Freier Linke im Ortsbeirat 

Entfernung von Warnbarken in der Seilerstraße 
 
 
Der TOP wird auf Wunsch des Herrn Wadle-Rohe aufgrund seiner Abwesenheit auf die nächste Sit-
zung verschoben. 
 
Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis. 
 
 

 
 
zu 8 Anfrage des Ortsvorstehers 

Trinkwasser-Brunnen Prinzregentenstraße 
 
 
Da die Stellungnahme der Verwaltung nachgereicht wird, wird auch dieser TOP auf die nächste Sit-
zung verschoben.  
 
Der Ortsbeirat nimmt diese zur Kenntnis. 
 

 
 
zu 9 Verschiedenes 
 
 
---  
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Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr vorlagen, schloss der Vorsitzende um  

18.05 Uhr die öffentliche Sitzung. 

 

 

 

 

 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 05.10.2023 

 

 

 

 

 

 

__________________________   ____________________________ 

Sabine Müller Osman Gürsoy 
Schriftführerin Vorsitzender 
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